



KMU 金沢医科大学氷見市民病院

| 広 | 報 | 誌 |

# かけはし

氷見

KAKEHASHI



患者さんと病院と  
地域をつなぐ広報誌

TOPICS ●トピックス

## 令和5年度 新役員・新任医師・ 新入職員紹介

KANAZAWA MEDICAL UNIVERSITY  
HIMI MUNICIPAL HOSPITAL



にゅうぜんフラワーロード(入善町)

CONTENTS ●もくじ

TOPICS 令和5年度 新役員・新任医師・新入職員紹介	P.01
前川先生の診察室から	P.03
診療コラム	P.04
病院★ニュース	P.05
病院からのお知らせ掲示板	P.06
まちかど情報	P.07

病院の理念

私たちは「生命の畏敬」を医療活動の原点として  
次のような病院を目指します。

- 医療人としての研鑽に励み、患者さん中心の医療を実践します。
- 住民の健康と生命を守る中核病院として、安全で質の高い医療を提供します。
- 地域の医療機関と協力し、地域の医療福祉の向上に貢献します。
- 将来の地域医療の担い手となる有能な医療人を育成します。



令和  
5年度

# 病院新体制 役員就任のご挨拶



最高経営責任者  
かんだ つぎやす  
神田 享勉

病院職員が一丸となつてコロナ禍を乗り越え、2023年の春を迎えることができました。ここに深く感謝いたします。さて、私は、4月から金沢医科大学氷見市民病院最高経営責任者（CEO）として氷見に戻ってまいりました。前任の松本忠美先生には、激動の5年間を凌ぎかつ発展していただき、感謝申し上げます。当院は、2008年4月に金沢医科大学が指定管理者として病院運営を担い、竹越義CEOと高島茂樹病院長でスタートしています。私も総合診療科を新設し診療を開始しました。その後6年間ほど氷見市民病院を留守にしておりましたが、このたびの再赴任は、大きな喜びであります。氷見市民はもちろん富山県西部の住民の健康への貢献を目指してゆく決意です。

今日まで病院職員は精力的に地域の医療に取り組んできました。しかし、2019年から始まった新型コロナウイルス感染症が現在も続いています。更に国を挙げての働き方改革の推進や機能分担と連携による地域完結型医療に関しても新しい取り組みが必要になります。今後は、この渦中における病院経営をどう運用し市民の健康を守っていくのか、この課題解決に尽力する所存です。

私は、氷見が大好きです。風光明媚な景観、新鮮な海の幸、何より温かく親切な市民性が得がたい財産です。将来、氷見市全体を発展させてゆくために、当院は大きな役割を担っています。今後ともどうぞよろしくお願い申し上げます。



病院長  
いとう とおる  
伊藤 透

4月1日付で病院長を拝命しました伊藤透でございます。当院では、令和2年3月から勃発した「国難」とも呼称された新型コロナウイルス感染症の蔓延も徐々に収束傾向へ向かっております。この間、氷見市医師会の先生方、そして市民の皆様のご協力を得ながら、感染者の入院対応やワクチン接種等の事業に尽力してまいりました。

当院は、堂故市長時代の平成20年4月から、金沢医科大学が指定管理者として病院運営を担い、第三セクターの形態で応援させて頂くことになったのは周知のことと思っております。この頃から、当時の高島病院長から応援要請を受け、即断で金沢医科大学病院消化器内視鏡科科長の私と当時の川浦講師で日勤の診療応援を開始し、その後、浦島医師や岡村医師を消化器内科の常勤医師として送り出し、継続的な支援を行ってまいりました。

今般、神田CEOと共に赴任したのは、富山県北西部に位置する中核病院として、この地区の医療福祉に更に貢献し、今後の10年を見越して更なる病院の発展を進めていくことであると大きな責任を感じております。厚生労働省が立案する第8次医療計画の中で、高度急性期病床の減床、そして機能分化が粛々と進められております。更に、医師の働き方改革においては、これまで医師の倫理感からくる奉仕精神や自己犠牲により支えられてきた医療行為の時間的上限が規制されることとなりました。とは申しませんが、当院では、医師をはじめとする職員が今後患者さんの診療に支障のない環境づくりを行っていくことをお約束します。

今後、氷見市医師会の先生方と連携の上、氷見市の救急医療、一般診療、医療福祉に微力ながら貢献してまいりたいと存じます。どうぞよろしくお願い申し上げます。



看護部長  
むかい ちはる  
向 千春

4月1日付で看護部長に就任いたしました、向千春と申します。

私は氷見市に生まれ、氷見市に育ち、看護師として長きに渡り氷見市の医療に携わってまいりました。今年度から大役を引き継ぎ、重責に身の引き締まる思いで日々を過ごしております。

看護部は、『地域のニーズに対応し、安心と満足につながる患者さんの思いに寄り添う看護を目指します』を理念に掲げています。患者さん、ご家族さん、ご家族さん、心のこもった優しい言葉と温もりの手が添えられる看護職員の育成を目指します。そして質の高い安全、安心な看護を提供するために、きめ細やかな新人教育をはじめキャリアアップ支援に力を入れてまいります。また看護職員が元気に働き続けることができるように、一人ひとりの声を聴き、ワークライフバランスを推進し風通しのよい職場環境を整えていきたいと思います。

当院は氷見市の中核病院であり、予防医療、急性期・回復期医療を支え、在宅医療へ繋げる切れ目のない医療を提供します。地域の皆様に信頼され、愛される病院となるように精進してまいります。どうぞよろしくお願いいたします。

## 医師の紹介

4月から、新たに5名の医師が着任しました。  
市民の皆様へ、より良い医療を提供できるよう努めてまいりますので、よろしくお願いいたします。

- ① 専門分野・資格    ② 出身地    ③ 趣味    ④ 患者さん・市民へメッセージ



まつき のぶお  
**松木 伸夫** (健康管理センター 教授)

- ① (専門分野)・消化器外科 ・訪問診療、特に終末期医療  
(資格)・消化器外科指導医 ・日本医師会認定産業医  
② 富山県氷見市    ③ 読書、囲碁、ゴルフ、野草観察、寿司の食べ歩きなどを楽しんでいます。  
④ 消化器癌の治療を中心とする外科臨床を36年間経験後、産業医や人間ドック等の健康管理を学び、その後、療養型病院で終末期医療における在宅復帰や看取りを経験してきました。それらの経験を生かし、健康管理センターで氷見市民の健康寿命延伸に貢献できればと思っています。



かがや ゆう  
**加賀谷 侑** (腎臓内科 助教)

- ① 腎臓内科 (資格)認定内科医、腎臓専門医  
② 秋田県秋田市  
③ 食べ歩き、旅行  
④ 4月から初めて氷見市民病院で勤務させていただくこととなりました。地域医療に貢献できるよう精進いたします。どうぞよろしくお願いいたします。



さくま めぐみ  
**佐久間 愛美** (腎臓内科 医員)

- ① 腎臓内科    ② 岐阜県  
③ サックス、読書  
④ 4月から氷見市民病院で勤務させていただくこととなりました。地域の皆様に信頼される医療を提供できるよう、日々精進してまいります。どうぞよろしくお願いいたします。



たきかわ はるき  
**滝川 陽希** (総合診療科 医員)

- ① 総合診療科    ② 富山県富山市  
③ 食べること&寝ること 新鮮な魚が大好きです!!  
④ 研修医を終えたばかりで、不慣れな点や勉強不足の面もあるとは思いますが、皆様と真摯に向き合いながら自分自身を成長させていきたいと思っています。よろしくお願いいたします。



やまぐち あつお  
**山口 敦生** (麻酔科 助教)

- ① 麻酔科 (資格)麻酔科標榜医、麻酔科認定医  
② 山形県山形市  
③ ラーメンの食べ歩き、筋力トレーニング  
④ 手術を受ける患者さんに、安心して苦痛の少ない麻酔を提供できればと思います。よろしくお願いいたします。

## 医療スタッフの紹介

看護師 18名、医療技術職 6名、事務員 2名が新しく仲間入りしました。  
どうぞよろしくお願いいたします。

## 看護師



## 医療技術職



まえかわ  
前川先生の  
診察室から

循環器内科 講師

前川直人

MAEKAWA  
NAOTO

令

和3年度から、循環器内科で勤務している前川直人です。学生時代は病気の理由が分からないと記憶できない要領の悪さもありましたが、病理学の教科書には納得のいく答えが全てに書かれており、そのアカアミツクさに魅了されました。また、幼少時



模型「No time to discuss about the COVID19」

から模型作りが趣味でしたので、学生時代にテレビでみた細かい心臓手術に興味があり、自分も挑戦したいと思っていました。しかし卒業後、研修中に丁寧にご指導いただいた循環器内科の先生との出会いや、心臓病を患う身近な方からの勧めがきっかけとなり、循環器内科を選択しました。その後、さまざまな病院で循環器内科医としての経験を積んでいる矢先にCOVID-19(以下、コロナ)が流行しました。当初はコロナ検査のハードルが高く、文献もない状況でしたが、あれから3年余りが経過し、今では医療機関を受診しなくても自己検査が可能となりました。その一方、世界では今も多くの若い命が奪われ、コロナどころではなく大変な思いをしている地域もあります。少しでも傷が癒えるよう願うばかりです。

「心臓」には、心という漢字が入っています。諸説ありますが、これは、

古代の人が胸に手を当てて物事を考えたり祈ったりしていたため、その部位にある臓器に心という字が入っているのだそうです。コロナはもちろん、日常や戦場の過剰ストレスなどによって不安になると動悸したり、胸が重くなったり、実際にストレスで心臓病を併発する事もあれば、そうでない場合もあります。診療においても、心臓病の診断をするだけでなく、患者さんの心の不安を取り除く手助けをするのも循環器内科医の大切な役割として、今後も力を入れていきたいと思えます。

前川直人★略歴

【学歴・職歴】

2004年 金沢医科大学医学部入学  
2006年 富山病理診断センター研修  
2007年 Fletcher Allen Hospital病理学研修  
2009年 St Joseph Hospital心臓血管外科留学  
2010年 金沢医科大学医学部卒業  
2011年 富山赤十字病院臨床研修  
研修修了後、複数の金沢大学関連病院で循環器内科医として勤務  
2021年 金沢医科大学氷見市民病院循環器内科助教  
2022年 金沢医科大学氷見市民病院循環器内科講師

【資格】

日本循環器学会循環器専門医  
日本心血管インターベンション治療学会認定医  
日本内科学会認定内科医  
臨床研修指導医



# 診療コラム

## こつそししょうしょう 骨粗鬆症による骨折から高齢者を守ろう！

整形外科 診療科長 廣村 健太郎准教授

骨粗鬆症は、骨の量が減ることによって骨が弱くなり、骨折しやすくなる病気です。日本では高齢化に伴って骨粗鬆症患者が増加傾向にあり、富山県で高齢化率が2番目に高い氷見市においても深刻な問題となっています。実際、当院整形外科の手術は年間500例近く行われていますが、その半数近くが骨粗鬆症を基盤とする高齢者の骨折です。

しかし、骨粗鬆症の治療が十分に行われているかというと、決してそうではありません。全国で約1,300万人近くいるといわれている骨粗鬆症患者のうち、骨粗鬆症治療が行われている患者は約2割程度です。骨粗鬆症は痛みがないのが普通ですので、高齢者はもとも基礎疾患をお持ちで、すでにたくさんの内服薬を服用されている方も多く、骨粗鬆症治療にまで関心を持っていただける方が少ないのが現状です。骨粗鬆症を有していると、ちよつとしたはずみで骨折してしまい、特に

高齢者においては、寝たきりや要介護状態になることがあり、健康寿命を縮めてしまいます。またひとたび骨折を起こすと次々と骨折の連鎖を引き起こすリスクが高まり、ますます日常生活動作（ADL）の低下につながります。

高齢者を骨折によるADLの低下から救うためには、骨粗鬆症の治療をしっかり行うことが重要です。当院では、外来においても積極的に骨粗鬆症治療の介入を心がけ、骨粗鬆症治療の対象患者が入院された場合には、週一回、多職種カンファレンスを行い、骨粗鬆症治療の導入や治療の継続をどのようにするかを検討しています。骨折から高齢者を守り、健康寿命を伸ばす手助けができるよう、スタッフ一丸となって骨粗鬆症治療に取り組んでいきたいと思えます。



多職種カンファレンスの風景

## 令和5年度 新入職員辞令交付式

日時…令和5年4月3日(月) 午後2時  
場所…金沢医科大学氷見市民病院 6階多目的ホール

令和5年4月3日(月)午後2時から、令和5年度新入職員辞令交付式が6階多目的ホールにおいて執り行われました。

今年度の入職者は看護師18名、理学療法士2名、作業療法士1名、臨床工学技士1名、臨床検査技師1名、歯科衛生士1名、事務員2名、技師1名の合計27名です。

辞令交付式は、神田享勉<sup>つぎや</sup>最高経営責任者、伊藤透病院長の他、副院長列席のもと行われました。新入職員を代表し、看護師の坂森百花さんに神田最高経営責任者から辞令が交付された後、式辞が述べられ、ホスピタリティの精神を大切に、患者さんが幸せを感じられる病院にしていくと欲しいとの言葉がありました。続いて、伊藤院長から訓示が述べられ、近年はコロナ禍で厳しい状況であったが、組織を変えていくのは若い力であり、新入職員の皆さんに期待しているとエールが送られました。最後に看護師の宮崎桜さんが宣誓を行い、辞令交付式を閉会しました。

新入職員代表が辞令を受け取る様子



辞令交付を受ける新入職員代表

## 令和4年度 定年退職者辞令交付式

日時…令和5年3月31日(金) 午後3時  
場所…金沢医科大学氷見市民病院 研修棟2階合同カンファレンス室

令和5年3月31日(金)午後3時から、令和4年度定年退職者辞令交付式が松本忠美最高経営責任者、梅病院長、副院長及び院長補佐の列席のもと執り行われました。

今年度の定年退職者は医師3名、薬剤師2名、看護師3名、臨床検査技師1名の合計9名でした。松本最高経営責任者から定年退職者に対し辞令交付と記念品の授与を行った後、当院を支え続けていただいたことへの感謝が述べられました。引き続き、梅病院長から、定年退職者全員が今後も囑託として当院で働き続けていただくことに対し感謝の意が表されました。閉会後には、令和4年度末で当院の役員を退任する、松本最高経営責任者、梅病院長、高木看護部長、亀井事務長を交え、定年退職者及び列席者が集まり写真撮影が行われました。

定年退職者及び役員一同



定年退職者及び役員一同

## 病院からのお知らせ掲示板

### ● 令和5年度第1回 市民公開講座のご案内

当院の医師と医療スタッフが、病気や医療についてわかりやすくお話しし、市民の方の健康増進に役立てていただくことを目的に開催します。ぜひご参加ください。

参加  
無料

■日時 令和5年5月27日(土) 13時30分～16時(12時45分受付開始)

■会場 氷見市芸術文化館 ホール ■定員 300名

メインテーマ: 心臓を守ろう!～生活習慣に注意していますか?～ 座長 呼吸器内科 教授 井口 晶晴

講演① 演題「心臓! いたわっていますか?」 講師 循環器内科 教授 福田 昭宏

講演② 演題「始めよう! 今日からできる減塩の工夫」 講師 栄養部 管理栄養士 若林 美希、新保 佳代子

【問合せ】金沢医科大学氷見市民病院 総務課 ☎74-1900 (内線2022～2024)

### ● 開学記念日休診のご案内

令和5年6月1日(木)は金沢医科大学開学記念日のため、外来診療を休診とさせていただきます。

なお、救急外来は24時間対応しています。

緊急の場合は救急外来を受診いただくようお願いいたします。



### ● 採血の開始時間の変更について

～5月から開始時間が早くなりました～

5月1日から、患者さんの待ち時間短縮を図る取り組みの一環として、採血の開始時間を繰り上げました。

主治医への採血結果の報告がより早く行われることで、診察の開始がスムーズになり、予約患者さんの診療が円滑に進むことが期待されます。

今後も患者さんへの医療サービス向上のため、職員一同取り組んでまいります。

■運用開始 5月1日(月)から

■採血開始時間 (月)～(金) 8時00分から(土) 8時15分から

### ● 地元のお店をご紹介 NEW OPEN! 「パン屋こむぎ」

今年1月に氷見市内にオープンしたパン屋さんをご紹介します。

可愛らしい名前の「パン屋こむぎ」は、北海道産小麦にこだわり、無添加生地で体に優しいパンが魅力のお店です。昨年3月まで当院で臨床検査技師として勤務していた向さんが、娘さんと一緒に開業されました。

工房ではオープンが常に稼働しており、少量ずつ焼き上げることで焼きたてのパンの提供を目指しています。パンの種類は20種類以上ありますが、焼き上がりのタイミングによっては売り切れている場合もあり、お目当てのパンを求めてリピーターも増えているそうです。

おすすめは「クリームチーズこしあんぱん」。あまり見かけない組み合わせですが、相性バッチリで、さっぱりした甘さがやみつきになる美味しさです。

お店は氷見漁港の目の前にあり、晴れた日には近くの公園で海を眺めながら美味しいパンを楽しめそうです。ぜひ立ち寄りてみてはいかがでしょうか?



〒935-0011 富山県氷見市中央町6-12

営業時間: 11:00～17:00

定休日: 火曜・水曜

## 病院運営の基本方針

1. 患者さん中心の病院運営を行います。
2. 安全で信頼される医療の提供に最善を尽くします。
3. 患者さん・ご家族への「説明と同意」を徹底します。
4. 高度医療、質の高いチーム医療を推進します。
5. 地域の中核医療機関として地域医療連携・支援を推進します。
6. 良医の育成と医療人の教育・研修を推進します。
7. 働き甲斐のある健全で活力ある病院づくりに努めます。

## 患者さんの権利

当院は医療の中心は患者さんであると認識し、患者さんには次のような権利があることを宣言します。

- 安全で良質な医療を公平に受けることができます。
- 病気や治療内容について、分かりやすい言葉で説明を受け、ご自分の希望や意見を述べるすることができます。
- ご自分の意思で治療方法や医療機関を選択することができます。
- 診療記録の開示を求めることができます。
- 他の医療機関に受診することを希望されるときは、必要な情報提供を受けることができます。
- プライバシーは尊重され、個人情報は厳重に保護されます。
- 臨床研究に関して十分な説明を受けたうえで、その研究に参加するかどうかご自分の意思で決定できます。また、いつでも参加を取り消すことができます。
- 治療に関する自己決定の参考にしていただくため、セカンドオピニオンを受けることができます。

## 患者さんへのお願い

当院は、地域の中核病院としての社会的使命を果たすため、様々な医療を提供しています。患者さんには、次のことをご理解いただき適切な医療を行うためご協力くださいますようお願いいたします。

- 健康状態、その他必要なことを可能な限り正確にお話してください。
- 説明を受けてもよく理解できない場合は納得できるまでお聞きください。
- 治療を受ける場合は、医療スタッフの指示に基づき療養してください。
- 病院のルールを守り、他の患者さんの迷惑にならないようご配慮ください。
- 教育病院として、医師、医学生、看護学生、医療専門職の学生、救急救命士などの臨床実習・研修教育を行っております。厳重な指導のもとに実施していますので、ご理解とご協力をお願いします。

## まちかど情報

# 氷見高校野球部 春の甲子園出場！ —富山県勢初！21世紀枠に選ばれました—

3月に甲子園球場で開かれた第95回記念選抜高等学校野球大会に、21世紀枠として氷見高校野球部が出場しました。

21世紀枠とは、秋季大会の結果に加え、文武両道や地域貢献など他校の模範になる学校が選ばれる出場枠のことで、全国で3校のみが選出されます。氷見高校は、昨年の秋季富山県大会で選手17人という少人数ながら優勝した実力や、地元の小学生向けに野球教室を開いてきたことなどが評価され、富山県勢で初めて21世紀枠に選ばれました。

昨年夏の高校野球富山県大会決勝での熱戦も記憶に新しい中、春の甲子園出場という嬉しいニュースに氷見市全体が盛り上がりました。

当院においても、氷見高校野球部の今後ますますのご活躍を心から祈念しています。



## 表紙について

富山県入善町で毎年催される「にゅうぜんフラワーロード」の写真です。青空と残雪の立山連峰を背景に、色鮮やかなチューリップがじゅうたんのよう広がっています。入善町はチューリップの球根生産が盛んな地域で、生産者の努力や技術により毎年約300万球の球根が生産されており、このフラワーロードの景色は、球根の生産組合によって球根の畑を1ヶ所に集約することで生まれています。「にゅうぜんフラワーロード」は1997年に第1回が開催され、今年で27回目を迎えた歴史あるイベントです。毎年県内外からたくさんの観光客が訪れています。富山ならではの春を感じる美しい風景に魅了されます。

## 編集後記

私が生まれたのは1962年です。前年の1961年には、ユリ・ガガーリン宇宙飛行士が人類初の有人宇宙飛行を実現し、有人宇宙開発が始まりました。テレビアニメ「鉄腕アトム」が放送されたのは1963年、時代設定は2013年です。映画「2001年宇宙の旅」が公開されたのは1968年、アポロ11号が人類で初めて人間を月に着陸させたのが1969年。しかし、私が子供だった50年前に描かれた未来予想図は、2023年になっても実現せず、20世紀のままです。いつの時代も宇宙旅行は少年の夢です。近年、各国の宇宙開発が激化し、月や火星などの探査への動きが活発化しています。日本関連でも、宇宙飛行士若田光一さんの国際宇宙ステーションの長期滞在、日本企業の月着陸船が民間では世界初となる月面着陸への挑戦。宇宙船の打ち上げ機会の増加とともに宇宙旅行が身近になっていきます。宇宙開発のニュースを聞かされたとき、少年の日の夢が次第に速度を上げ、追いつき追い越すときが目前に迫り、実現すると信じています。

かけし春号編集委員 事務部 坂田 慎一

## ■広報誌「かけし氷見」の由来

広報誌が患者さんと病院、地域と病院をつなぐ「かけし」となることを願って命名されました。